

Preuve et attestation de développement professionnel

Laboratoires créatifs 1 - Explorateur

cadre21



Description:

Naissant souvent de projets misant sur les technologies et de l'apprentissage par projet, de nombreux laboratoires créatifs ont fait leur apparition dans les milieux d'enseignement depuis quelques années. Certaines valeurs pédagogiques particulières sont à la base des environnements de type Makerspace aussi appelés « Laboratoires Créatifs » et cette formation a pour objectif de mieux comprendre ces valeurs ainsi que de situer la posture d'un « enseignant maker » dans des environnements variés. Au-delà de faire preuve de créativité dans les cours d'art, la pensée créative, à la base des laboratoires des créatifs, peut s'appliquer à l'ensemble des matières scolaires et à tous les niveaux d'enseignement permettant de résoudre des problèmes réels et authentiques tout en donnant la permission à la personne apprenante d'explorer, de prototyper et de réfléchir en classe. Ce faisant, elle continuera à développer ses compétences disciplinaires et transversales.

:

Badge attribué à : Eliseb0246

<https://www.cadre21.org/membres/elise-bissonnette-ecoleoraliste-qc-ca>

Date d'obtention : 2023-10-21 11:41:41

Laboratoires créatifs 1 - Explorateur

Question 1 - Que reprenez-vous de votre exploration de la formation Laboratoire créatif ?

L'expression qui me vient en tête: C'est l'école de la vie !

Je crois sincèrement, après 18 ans dans le domaine de l'enseignement, que la philosophie des Laboratoires créatifs devrait se retrouver à la base d'une éventuelle réforme en éducation.

Notre monde change à une vitesse incroyable, les enfants et tous les habitants de notre planète doivent apprendre à s'adapter rapidement. Pour se faire, nous avons besoin d'être humains créatifs, débrouillards et qui n'ont pas peur de l'erreur. Il serait vraiment intéressant que cette philosophie, des Laboratoires créatifs, soit utilisée dans tous les lieux d'apprentissage. Chaque apprenant possède des ressources intérieures extraordinaires qui ne demandent qu'à être découvertes. Le Laboratoire créatif me semble une avenue tout à fait pertinente pour y accéder.

Question 2 - De quelles façons pouvez-vous intégrer dans votre enseignement les principes pédagogiques d'un environnement de laboratoire créatif ?

Offrir davantage d'activités de découvertes ou les enfants sont amenés à réfléchir sur l'ensemble des étapes de la réalisation des différents projets quitte à faire plusieurs essais - erreurs. Miser davantage sur le processus que sur le résultat peut être en utilisant de petits cahiers pour noter mes observations tout au long des différentes étapes de réalisation.

Question 3 - Quels seraient les impacts (motivation, engagement, réussite) sur vos personnes apprenantes ?

Je pense que la motivation pourrait devenir, de plus en plus, intrinsèque. Les jeunes apprendraient à découvrir leurs ressources intérieures ce qui permettrait également de développer une belle confiance en soi. La rencontre de différents obstacles avec la possibilité de les surmonter sans jugement et sans presse feraient, selon moi, des êtres humains plus posés et réfléchis.